



## Den Kunden von der Leistung begeistern

„Überzeugen durch Leistung“, so lautet einer der Erfolgsslogans der Mühlbauer Maschinenbau GmbH. Das 1973 durch Johann Mühlbauer gegründete mittelständische Unternehmen zeichnet sich durch ein klar gegliedertes aber breit gefächertes Leistungsspektrum, sein hohes Maß an Innovationsbereitschaft und der zukunftsorientierten Produktion aus. Heute zählt der Betrieb in der Gemeinde Runding rund 130 hoch qualifizierte und motivierte Mitarbeiter. Das Know-how der Oberpfälzer ist gefragt – längst auch über die deutschen Landesgrenzen hinaus.

Die Rundingler lösen in Zusammenarbeit mit den Kunden Entwicklungsaufgaben und erstellen das gesamte Mechanik- und Elektronik-Design.

■ Die Vielseitigkeit des Unternehmens spiegelt sich in den unterschiedlichen Branchen wider, in denen es tätig ist. Das reicht vom Maschinenbau über Industriedienstleistungen und dem Automotive-Bereich bis hin zur Medizin-, Luft- und Raumfahrttechnik. Für renommierte Unternehmen der Luft- und Raumfahrttechnik werden beispielsweise Komponenten für Helikopter und Flugzeuge gefertigt. Die Mühlbauer-Profis produzieren aber auch ebenso Implantate und chirurgische Werkzeuge, oder entwickeln und bauen anspruchsvol-

le Teile oder Cubing-Modelle für die Automobilindustrie. Im Bereich des Maschinenbaus lösen die Rundingler in Zusammenarbeit mit den Kunden schwierige Entwicklungsaufgaben und erstellen das gesamte Mechanik- und Elektronik-Design. „Bei uns werden die Komponenten montiert. Im Anschluss wird die Maschine von uns auf Herz und Nieren geprüft“, betont Christoph Mühlbauer. Der 32-jährige Diplom-Ingenieur ist Ende des Jahres 2010 in die Fußstapfen seines Vaters und Firmengründers gestiegen.

**Mühlbauer Maschinenbau GmbH**

Raindorfer Straße 12  
93486 Runding

**Telefon:** +49 (0)9971 / 8549 0  
**Fax:** +49 (0)9971 / 8549 99  
**Mail:** info@muehlbauer-runding.de  
**Web:** www.muehlbauer-runding.de



## Flexibilität durch lange Prozessketten

Die Runding Maschinenbauer sind Spezialisten für innovative, lange Prozessketten, die ihren Anfang bei der Urform und ihr Ende in der Montage der Bauteile nehmen. Das beschert ihnen ein hohes Maß an Flexibilität, um zum Beispiel unmittelbar auf spezielle Kundenwünsche reagieren zu können. „Die schnelle Umsetzungsgeschwindigkeit ist eine unserer Stärken“, so Mühlbauer. Doch die 6 500 Quadratmeter große Produktionsstätte ist auch Ideenschmiede für eigene Erfindungen. Die schlaunen Mühlbauer-Köpfe haben zum Beispiel spezielle Roboterfräsanlagen oder auch einen so genannten Fließbettofen entwickelt, mit dem Gießereisand recycelt werden kann.



## Mitarbeiter sind die Garanten des Erfolgs

Das Unternehmen verfügt über den modernsten Maschinenpark, High-Tech-Anlagen und -Einrichtungen. „Doch der entscheidende Erfolgsfaktor, um unsere Marktposition zu sichern und weiter auszubauen, ist das Engagement und das Know-

how unserer Mitarbeiter“, macht der Geschäftsführer deutlich. Und dafür wird in Runding einiges getan. Kontinuierliche Weiterbildung wird ebenso groß geschrieben, wie Teamarbeit und eigenverantwortliches Arbeiten. Für ein positives Betriebsklima sorgen zudem die kurzen Entscheidungswege und eine offene Informationspolitik. Und großer Wert wird auf die Ausbildung gelegt. Der Anteil der Lehrlinge liegt bei stolzen 22 Prozent – und alle haben auch die besten Karten, nach ihrer Azubizeit dauerhaft in die Mühlbauer-Familie aufgenommen zu werden.

„Die schnelle Umsetzungsgeschwindigkeit ist eine unserer Stärken.“



„Durch herausragendes Know-how und überlegene Prozesse wollen wir unsere Kunden nicht nur überzeugen, sondern von unserer Leistung begeistern.“

**Johann (r.) und Christoph (l.) Mühlbauer**  
Geschäftsführung

## Eckdaten

- » Gegründet: 1973
- » Mitarbeiter: 130
- » Branche: Maschinenbau
- » Geschäftsfelder: Fertigung (CNC-Drehen, CNC-Fräsen, Komponentenfertigung, Schweißen, Montage, Messtechnik, Aluminiumgießen), Produktion (Sondermaschinenbau, Formenbau, Robotik, Anlagen- und Prozessautomation), Industriedienstleistungen